

Dieu, l'«essence» de nos vies

« **N'ayez pas peur ! Ouvrez toutes grandes les portes au Christ !** À sa puissance salvatrice... N'ayez pas peur ! Aujourd'hui, si souvent l'homme ignore ce qu'il porte au-dedans de lui, dans les profondeurs de son esprit et de son cœur. Si souvent il est incertain du sens de sa vie sur cette terre. Il est envahi par le doute qui se transforme en désespoir. Permettez donc, je vous en prie, je vous implore avec humilité et confiance, permettez au Christ de parler à l'homme.



Lui seul a les paroles de vie, oui, de vie éternelle ! » Ces paroles célèbres du Pape Jean-Paul II, paroles qu'il a prononcées le jour de son intronisation il y a 45 ans aujourd'hui, résonnent avec pertinence, dans le climat anxieux et désespérant qui nous entoure toujours...

Mettre le Christ au centre de nos vies, dans la confiance que nous lui devons, nous rappelle à notre obéissance vis-à-vis des lois humaines, pour autant qu'elles soient orientées vers le bien, et surtout à celle envers les lois divines. La réponse de Jésus aux pharisiens « Rendez à César ce qui est à César » est une invitation à tenir compte de l'autorité établie, et à respecter ses droits. Or, la fonction de César, politique, est une fonction humaine, soumise à tous les aléas, et à la complexité des réalités socio-politiques, des régimes, des systèmes, des idéologies. Mais tout n'est pas dit... Nous savons maintenant où conduit toute politique qui prétend se moquer du « Rendez à Dieu ce qui est à Dieu ». Les sociétés « sans Dieu » sont aussi des sociétés inhumaines. Quand l'Etat se fait « dieu », il écrase l'homme.

Il est très significatif que Jésus met en valeur nos « devoirs envers Dieu », alors qu'on ne lui posait pas cette question, mais seulement une question temporelle. En fait, toute la vie de Jésus n'a cessé de nous crier cela. La politique, si importante soit-elle, puisqu'elle est l'art du bien commun, n'est pas le tout de l'homme, n'est pas sa part essentielle. « L'homme ne vit pas seulement de pain »... ni de logements, ni de marchés, ni de productions. Créé « à l'image de Dieu », « à l'effigie de Dieu », l'homme a pour destinée de partager la vie même de Dieu. Il mérite un respect absolu parce que sa destinée est divine.

Une fois de plus, Jésus nous a révélé son secret et sa mission : instaurer le Règne de Dieu... et, par le fait même, révéler la plus grande dimension de l'homme ! Mais en fait, est-ce que nous prenons au sérieux la dimension politique de notre vie ? Est-ce que notre vie est tout entière tournée vers Dieu ?



Équipe animatrice : au service de l'Église

Responsable de la catéchèse du groupement d'Arpajon depuis plusieurs années et membre du bureau KT au niveau du secteur, je connais bien la joie de travailler en équipe, mais aussi la charge que représentent l'accompagnement et la préparation des enfants vers les sacrements de la 1ère des communions et du baptême. Quand le père Francis Sams m'a proposé, en juillet dernier, de prendre la responsabilité de l'Équipe Animatrice (E.A.) du groupement d'Arpajon et de céder celle de la catéchèse, j'ai demandé un délai de réflexion. 10 jours plus tard, j'acceptais cette mission, en binôme avec Paula Braga Teixeira.

Toute ma vie, j'ai souhaité être au service de l'Église. J'ai donc dû apprendre le fonctionnement et les missions attachées à l'E.A.

Cependant, avec Paula, nous bénéficions d'un groupe qui amalgame anciens et nouveaux membres, 9 personnes couvrant les 4 paroisses du groupement, auxquelles s'agrègent le diacre Séraphin Nsuanda et le père Francis Sams. En particulier, Hélène Fréreau, à qui nous succédons, a été et demeure une aide précieuse.



Un retour d'expérience sur les actions passées nous offre un appui pour les projets futurs. Les grands thèmes sont définis par le diocèse, puis se déclinent dans chaque secteur, via l'Équipe Pastorale du Secteur (E.P.S., constituée notamment des ministres ordonnés), et enfin dans chaque groupement. Cette année, nous pouvons proposer des activités autour de la rencontre, de la proximité, de l'amitié et de la fraternité. Parmi les actions déjà entreprises, citons l'accueil des nouveaux arrivants et les fiches de renseignements, pour tous. Le travail en équipe permettra de distribuer les tâches, mais aussi d'absorber les contraintes privées auxquelles chacun est confronté. Je souhaite également faire partager notre expérience, avec l'aide de l'Esprit Saint, aux autres E.A., suite à la fusion de certains groupements.

Ivance AMOVIN

Laudate-Consolatio : prier à domicile

Samedi 14 octobre, veille de l'ouverture de la semaine missionnaire mondiale, l'équipe Laudate-Consolatio, branche itinérante du groupe de prière Laudate-Vallées, est venue, pour la première fois, prier « à domicile » chez une dame de Saint-Germain-lès-Arpajon, Edi, qui en avait exprimé le besoin, transmis par Bruno Chauvin qui lui porte la communion une fois par mois. Contrainte, par les désagréments dus à l'âge, à limiter ses déplacements, cette nonagénaire très croyante ne garde un lien avec l'Église qu'à travers la chaîne KTO, lui faisant dire qu'elle se sent, selon les heures, paroissienne de Lourdes ou de Paris.

Dès que nous sommes arrivés chez elle, avec Bruno, nous avons découvert une personne pétillante dotée d'un esprit vif et d'un sens aigu de l'humour. Assis autour de la table de la salle à manger, sur laquelle étaient disposés Jésus portant sa croix, la Vierge à l'Enfant et des luminions, nous avons prié le chapelet des Mystères Joyeux, parfaitement adaptés à la circonstance. Nos intentions de prières étaient destinées à Edi qui, à son tour, remerciait Dieu pour ces instants privilégiés de communion. La vieille dame rayonnait " ainsi je me sens faire partie de la paroisse " et une joie réelle envahissait chacun de nous.

À notre départ, Edi nous a demandé de revenir et de prier ensemble. Prendre soin les uns des autres appartient à l'identité des chrétiens. C'est aussi un thème majeur de la XVIème assemblée du synode qui se tient actuellement à Rome, du 4 au 29 octobre. Si vous ou une personne de votre entourage a le même désir qu'Edi, contactez-nous au :

06 09 85 79 33.

L'équipe Laudate-Consolatio



Saint-Sulpice-de-Favières : une prière pour la Paix

La chapelle des miracles était copieusement remplie, ce mardi 17 octobre, en réponse à l'appel lancé par le patriarche latin de Constantinople, le cardinal Pizzaballa, relayé par le père Patrick Lepczynski, pour une journée de prière et de jeûne en faveur de la paix en Terre Sainte, élargie à l'Ukraine et à l'Arménie. La messe hebdomadaire a précédé un temps d'adoration et de recueillement devant le Saint Sacrement.

L'épée du chrétien reste la prière, et la foi est son bouclier. Puisse le doux bruit de ces saintes armes, brandies vers le Seigneur par des foules venues de tous les continents, parvenir aux oreilles des dirigeants de ce monde, et leur donner le discernement nécessaire pour préserver le plus précieux des biens communs, la paix et son corollaire, le pardon, comme le Christ le fit jadis pour

ses bourreaux : « **Père, pardonne leur, car ils ne savent pas ce qu'ils font** » (Luc 23, 34).



Pascal MOREL

Fête de la Saint-Denis : une communion fraternelle

Après une rentrée difficile pour notre paroisse, suite aux décès de nos amis René et Gilles Mitonneau, nous avons réussi à nous réorganiser pour continuer à faire vivre notre communauté norvilloise.

C'est avec beaucoup d'émotion que nous avons vu notre église se remplir le dimanche 15/10/2023 pour fêter la Saint-Denis (Saint patron de notre paroisse).

De nombreux représentants de toutes les paroisses du groupement, les membres de l'équipe animatrice et des anciens fidèles partis hors de notre secteur étaient venus pour cette occasion. C'était vraiment très touchant.

Après une messe célébrée par le Père Francis Sams, et animée par l'Ensemble Saint Denis pour les chants, avec l'aide d'Hélène Livolsi à l'orgue, nous avons pu, comme chaque année, échanger les fruits, légumes, plantes aromatiques de nos jardins et des confitures maison.



Ces échanges ont eu lieu autour d'un pot de l'amitié offert par l'Ensemble Saint Denis.

Nous avons pu parler entre nous, faire la connaissance de nouveaux fidèles, et avoir des échanges intergénérationnels.

Ce fut une excellente matinée qui nous a regonflés à bloc.

Merci à vous tous d'être venus, c'est beau une communauté fraternelle. À très bientôt.

Pascal SOUKHAREVSKOFF, pour la communauté norvilloise.

Bénis ces cartables, Seigneur !

Dimanche 15 octobre, la belle tradition de la bénédiction des cartables a été respectée lors de la célébration de la messe de Breuillet, célébrée par le père Nils Martellière.

L'église Saint-Pierre était chaleureusement remplie d'une trentaine de petits écoliers, venus avec leur cartable, pour accueillir la bénédiction quelques semaines après la rentrée des classes.

Ce temps fort spirituel les encourage à entamer l'année scolaire avec la conviction que Dieu les accompagne tout au long de l'année.

Ce temps liturgique a été agréablement animé par Estelle Pedrotti au chant et à la guitare, accompagnée par Thibaut de Crouette au saxophone.

Puisses-tu, Dieu, donner à ces écoliers et à tout le groupement de Saint-Martin des Breuilles, de grandir dans la foi et la charité.



Josèphe BENOIT SIMON

Horaires pour la bénédiction des tombes dans le secteur

Bénédiction des tombes

Venez accompagner le prêtre ou le diacre qui au nom de la communauté va bénir les tombes de nos défunts. Venez entourer vos proches et prier pour leur vie éternelle.

" Seigneur, nous venons te prier pour ceux que nous aimons tant. Puisque Tu nous as promis de venir les prendre avec Toi, veille sur leur sommeil. Que notre amour et notre prière les rejoignent dans leur repos. Et lorsque viendra la Fin des Temps, réunis-nous à nouveau dans la joie, autour de Toi, au festin du Royaume des Cieux, d'où le mal, la souffrance et la mort auront définitivement disparu. "

Date	Horaire	Cimetière	Responsable
1er novembre	14h00	Arpajon La Norville St Yon	P. Francis Sams Séraphin Nsuanda P. Patrick Lepczynski
	14h45	Souzy	P. Patrick Lepczynski
	15h30	Mauchamps	P. Patrick Lepczynski
	16h00	St Germain Egly	P. Francis Sams Séraphin Nsuanda
2 novembre	19h15*	St Sulpice	P. Patrick Lepczynski
4 novembre	12h00	Breux Jouy	P. Jean-Marie Flour
5 novembre	12h30	Breuillet	P. Jean-Marie Flour
	13h00	Boissy	P. Nils Martellière
	15h00	Bruyères	P. Jean-Marie Flour



Ollainville pour toute demande, contacter le père Nils Martellière 06 89 97 37 19



* à l'issue de la messe de 18h30

VACANCES AUTREMENT

Judi 2 novembre
et/ou

Vendredi 3 novembre
de 9h30 à 16h30

Ecole Saint-Th. Becket
9 rue du puits grès
Boissy

Inscriptions

Contact :
mariepuyo61@orange.fr

Tarifs :
3 euros pour 1 jour
5 euros pour 2 jours

Parles-en
autour de toi !!



Lisieux 3 Vallées
Pèlerinage

Vivre d'AMOUR

Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus et de la Sainte Face

Une âme missionnaire

Comme il arrive dans toute rencontre authentique avec le Christ, son expérience de foi l'appela à la mission. Thérèse a pu définir sa mission en ces termes :

« Je désirerai au Ciel la même chose que sur la terre :
Aimer Jésus et le faire aimer »

Elle a écrit qu'elle était entrée au Carmel

« pour sauver les âmes ».

En d'autres termes, elle ne concevait pas sa consécration à Dieu en dehors de la recherche du bien de ses frères. Elle partageait l'amour miséricordieux du Père pour l'enfant pécheur, et celui du Bon Pasteur pour les brebis perdues, éloignées, blessées.

C'est pourquoi elle est la Patronne des missions, maîtresse en évangélisation.

Dates	Horaires des Messes	Adoration/ Prière/Confession
lundi 23/10 et 30/10		18h : Veillée/prière - Arpajon (sauf le 30 oct)
mardi 24/10 et 31/10	12h : Arny Cté Focolari 9h : Arpajon 18h30 : St Sulpice	
mercredi 25/10	9h : Arpajon 18h30 : Ollainville	
mercredi 1er/11 Toussaint	11h : Arpajon, Breuillet, St Sulpice	
jeudi 26/10	9h : Arpajon 18h30 : Mauchamps 19h15 : Breuillet	
Jeudi 2/11 Défunts	18h30 : Arpajon, St Sulpice	
vendredi 27/10 et 3/11	18h : Arpajon 18h30 : St Sulpice 19h15 : Breuillet (sauf le 3/11)	18h30 : Adoration - Breuillet 18h45 : Adoration - confession - Arpajon 20h30 : Prière charismatique - Ollainville
samedi 28/10 et 4/11	9h : Bruyères (messe du jour) 18h : Boissy, St-Germain	9h30 : Louange - Egly (sauf le 28/10) 10h30 : Louange - chapelet - Arpajon 18h : Louange / Prière frères - Breuillet
dimanche 29/10 et 5/11	9h30 : La Norville, Égly, Bruyères 11h : St Sulpice, Breuillet et Arpajon	19h : Prière à St Michel - Arpajon (le 29/10)

Nous avons célébré les funérailles de : Fernand HERVE, Daniel GORGIN, Henri LALLIERE, Christiane PICARD, Noëlle CAUCHOIS (Grp. Arpajon)

Nous avons célébré le baptême de : Manaë LÉO (Grp. Arpajon)

Rappel :

- 30 oct. au 3 nov. : **Taizé** - 15/18 ans - Prions pour la fécondité de leur temps fort
- **21 et 22 oct.** : **Quête impéree** : Journée mondiale des missions
- Prochain numéro **ED3V 143** : **le 5 novembre**

Annonces :

- **29 oct.** : Repas partage, 12h, salle intergénérationnelle (parking - gare de Breuillet village)
- **9 nov** : Café partage, 14h-16h, salle St Benoit, 1 av. Jean Bart, Breuillet (Port-Sud).
- **12 nov** : Dimanche Respir' : 9h-17h, communauté Focolari, domaine d'Arny, Bruyères.
- **2 et 3 nov** : "Vacances autrement", 9h30-16h30, École saint Thomas Becket (Boissy). Il manque quelques accompagnateurs pour les enfants. Contact : Marie Puyo - 06 74 19 51 15

Appels au service

Cette année, de très nombreux jeunes de notre secteur débutent leur parcours de catéchuménat. Nous recherchons plusieurs personnes afin de les accompagner.

Contact : Père Jean-Marie Flour - 06 87 81 52 64

L'Épicerie solidaire pour la prochaine collecte nationale de la banque alimentaire (BAPIF) les **vendredi 24, samedi 25 et dimanche 26 novembre**, 8h30/9h - 19h30/20h, a besoin de volontaires pour Lidl (Saint-Germain), Intermarché (Égly), Netto et Carrefour Market (Breuillet) - Contact : Josy au 06 99 87 99 55

Venez renforcer l'équipe ces jours-là !

Secrétariat du secteur: L, Mar,J, V, 9h/12h - 07 67 38 57 27- secretariatsecteur3vallees@gmail.com

Pour nous suivre sur les réseaux sociaux, abonnez-vous sur facebook ou sur telegram

Responsable : Père MARTELLIÈRE : 06 89 97 37 19 – 11 Grande rue – 91290 ARPAJON - ISSN 2681-6911

Pour **recevoir ED3V par mail** ou nous envoyer vos infos et articles : echodes3vallees@gmail.com